

MEDIACION Hispanoamericana En El Conflicto ESPAÑOL.—

Sugirió esta solución de la hecatombe, el cónsul general republicano en Ginebra

PRESUMEN LOS DELEGADOS QUE RIVAS CHERIF ACTUA SIN AUTORIZACION DEL GABINETE DE BARCELONA.— OFICIALMENTE EL FUNCIONARIO NIEGA HABER HECHO ESTAS GESTIONES

GINEBRA, 7. — UP. — De fuente fidedigna la UNITED PRESS ha sabido que el cónsul general de España republicana, Cipriano Rivas Cherif, está sondeando privadamente a los delegados a la liga de naciones acerca de la posibilidad de mediar en el sangriento conflicto en España. Dos delegados, quienes informaron a la UNITED PRESS de que Rivas se había acercado a ellos, dijeron que éste sugirió que las naciones hispano-americanas pudieran iniciar el movimiento de mediación. El cónsul general es el cuñado del presidente Azaña y aseguró estar hablando en nombre de éste. Los delegados presumen que Rivas Cherif está actuando sin el conocimiento o la aprobación del gabinete de Barcelona, puesto que según parece los minis-

(Pasa a la Pág. OCHO)

NO REVOCARA EL EMBARGO DE ARMAS EL CONGRESO AMERICANO.—

Opónese el secretario Hull al cambio del estatuto de la ley de neutralidad — — —

TAMBIEN EL PRESIDENTE DEL COMITE DE RELACIONES DE LA CAMARA ADVERSA LA RESOLUCION DEL SENADOR NYE

WASHINGTON, 7. — UP. — La UNITED PRESS ha sabido que los líderes responsables en el congreso han decidido oponerse a cualquier intento de promulgar legislación para la revocación del embargo de armas contra España durante las sesiones actuales de la legislatura. Se cree que solamente la presonal personal del presidente

te Roosevelt pudiera producir un cambio de opinión como se presenta la situación en este momento, y que una intervención del presidente es poco probable en vista de la oposición del departamento de Estado. En los círculos bien informados comunicaron a la United Press de que el secretario de Estado Cordell Hull se opondra

a la resolución del senador Nye en su próximo informe, puesto que un cambio de la política extranjera de los Estados Unidos en este momento podría traer complicaciones y repercusiones internacionales que pudieran estorbar la paz de Europa aun más de lo que está ahora. El presidente del comité

(Pasa a la Pág. OCHO)

TELICA EN RUINAS

5c

Quetzal

EDICION ESTRELLA

Nº 662—Director: Rafael Soley—Año III

San José, Sábado 7 de mayo de 1938.

Dos niños muertos y numerosos heridos a causa del terremoto.

Treinta heridos y cincuenta casas destruidas en León.— Cortadas las comunicaciones ferroviarias debido a los daños causados a los puentes.— Aparte de la Catedral de León resultaron dañadas diez iglesias

Por medio de su magnífico servicio noticioso exclusivo de la UNITED PRESS el público costarricense fue informado por la edición de hoy del gran rotativo LA TRIBUNA de los estragos causados al medio día de ayer por un fuerte movimiento sísmico en la república de Nicaragua, el cual destruyó por completo la pequeña ciudad

de Telica y además causó fuertes daños en la ciudad de León. NOVEDADES se complace en suplir a sus miles de lectores nuevos detalles acerca de la catástrofe ocurrida en la hermana del norte, en la que por desgracia encontraron la muerte unos niños y resultaron heridas numerosas personas. Los

Pasa a la pág. OCHO

Japón lanza al agua el portaviones "Midzuho"

TOKIO, 7. TOS. — En los astilleros de Kobe será lanzado al agua el día 16 de los corrientes el portaviones Midzuko, barco de nueve mil toneladas de registro y de 17 nudos de velocidad. La nueva unidad está armada con seis cañones de 12.7 centímetros de calibre para la defensa anti aérea y sus máquinas desarrollan 9,000 caballos de fuerza.

NUEVOS SECRETARIOS DE LA LEGACION AMERICANA

LOS SRES. JOHN J. MUCCIO Y ROBERT BROWN DESIGNADOS SEGUNDO Y TERCER SECRETARIOS DE LA LEGACION EN ESTA CAPITAL

El Excmo. señor William Hoor-nibroock, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Estados Unidos de América, ha comunicado a la secretaria de relaciones exteriores que los señores John J. Muccio y Robert I. Brown, oficiales del servicio exterior, han sido designados segundo y tercer secretarios, respectivamente, de la lega-

ción norteamericana en esta capital.

MIL SEISCIENTOS MILLONES DE MARCOS DE EMPRESTITO INTERIOR ALEMAN

El mayor empréstito en tiempo de paz lanzó Alemania

Aumentado en 150 millones el total de la suma empréstitada

BERLIN, 7. TOS. — El éxito alcanzado por el mayor empréstito

—Pasa a la pág. 5

Urge la Gran Bretaña el arreglo del problema Checo-Alemán

LONDRES, 7. — TOS. — El embajador británico en Berlin, Sir Neville Henderson, informó hoy al sub-secretario de relaciones exteriores alemán, doctor Woermann, encargado del despacho en ausencia del titular oJachim von Ribbentrop quien se encuentra en Italia, de que la Gran Bretaña está sumamente ansiosa de que la cuestión de la minoría alemana en Checoslovaquia sea resuelta.

NEVILLE CHAMBERLAIN INFORMO AL GOBIERNO ALEMAN DE LAS GESTIONES HECHAS ANTE CHECOESLOVAQUIA PARA FACILITAR UN ARREGLO

Francia e Inglaterra gestionan la solución de la situación de las minorías nazis

TREMENDO COMBATE A BAYONETA — CALADA

EL ARCHIDUQUE ALBRECHT DE AUSTRIA CASOSE HOY

BUDAPEST, 7. TOS. — El archiduque Albrecht de Hapsburgo, hijo del difunto mariscal de campo archiduque Federico de Hapsburgo, ex-comandante en jefe de los ejércitos austro-húngaros durante la guerra mundial, se casó hoy con la se-

ñorita Katharine Bocskay. La ceremonia civil se efectuó en el palacio del archiduque y fué ejecutada por el primer burgo maestro de Budapest. La boda eclesiástica se efectuará el lunes de acuerdo con los ritos de la iglesia católica romana.

Los franquistas desalojaron a los leales de sus posiciones en las alturas

Continúa el avance nacionalis en dirección sur

SAN SEBASTIAN, 7. TOS. El ejército del general Antonio Aranda continúa su fuerte presión contra los republicanos en la zona del Mediterráneo y durante las acciones de ayer tar-

MURIO HOY EL EXPREMIER RUMANO OCTAVIAN GOGA

BUKAREST, 7. UP — El ex premier Octavian Goga murió hoy a las dos y seis minutos de la tarde en su castillo de Ciucea, cerca de Cluj, después de haber sufrido un ataque de apoplejía ayer. Líder del partido

funto fué un antisemita irreconciliable, quien al llegar a l poder a raíz de las elecciones del mes de enero del año en curso, emprendió una campaña antisemita. Durante las pocas semanas en ue Goga dirigió los asuntos

—Pasa a la pág. 4

CONVERSARON EN LA CASA BLANCA ROOSEVELT, UN TIROIDEO-SENSORIO, Y FORD, UN ADRENAL.—

EL MENSAJE PRESIDENCIAL

Por Ramón Zelaya

No es con un espíritu partidista más o menos ciego que emita opinión sobre el obligado Mensaje anual que el Jefe del Estado dirigió el último domingo al Congreso Constitucional.

Tampoco me guía un propósito de adulación que no ha formado parte en ningún tiempo de mis hábitos ni de mi carácter.

Pero habiendo pasado más de un cuarto de siglo combatiendo los gobiernos que desde mi regreso de Italia ha tenido Costa Rica, es muy natural que muestre mi satisfacción y tribute un aplauso a una actuación gubernativa que en sus líneas generales tiene que satisfacer a los que son políticos y sienten amor por su país.

El Mensaje Presidencial de Primer de Mayo es un cuadro resumido de lo que el Gobierno ha hecho y de lo que piensa hacer en un futuro cercano. Refleja también el notable progreso que ha realizado la economía nacional durante los dos primeros años de labor del gobierno del Lic. Cortés. Todas las afirmaciones que hace el Presidente de la República en su Mensaje descansan en datos estadísticos indiscutibles. Por lo tanto ese documento oficial está llamado a aumentar el prestigio y el crédito de Costa Rica en el extranjero, tanto por el orden absoluto en que vive, como por la marcha ascendente de sus actividades productoras.

Algunas de las cifras más elocuentes son las siguientes: La deuda pública ha disminuido en algo más de once millones y medio de colones; la exportación tuvo en 1937 un excedente de un 41.79 por

ciento sobre la de 1936; el excedente de valor de la exportación de 1937 sobre la de 1936 fué de ... 3.202.841.10 dólares que representa un 38.54 por ciento sobre el año anterior. Los artículos de exportación subieron también en cantidad en 1937 en relación con la salida de los mismos en 1936.

La amortización de las deudas interna y externa fué una operación notable, debida principalmente a la rapidez en resolver y la resolución en ejecutar que está caracterizando al Presidente Cortés. El pueblo costarricense hará seguramente la comparación con la molición con la cual los Jefes de Estado que en este siglo hemos tenido atendían la Administración Pública. Muchas veces se ha jactado el Lic. don Ricardo Jiménez de la mediocre reducción que obtuvo en la deuda externa al reemplazar un acreedor por otro. ¿Cómo calificará ahora la evolución recién pasada de este Gobierno, con una utilidad mayor de NUEVE MILLONES de colones?

Todos los capítulos de que trata el Mensaje Presidencial cierran con un mayor rendimiento o un desarrollo mayor que en todos los tiempos y bajo todos los gobiernos.

El presupuesto general arrojó un superávit de más de tres millones de colones. Las fuentes de los ingresos tuvieron rendimiento algunas veces mayores de un 50 por ciento más que en 1936. Los servicios públicos fueron reorganizados y son más eficientes y serios —con excepción quizá de una de las Agencias Principales de Policía de la capital.

Pasa a la pág. OCHO

Lo que sabe y lo que no sabe la ciencia acerca de la risa.—Roosevelt ha encanecido en la Casa Blanca, pero su salud es perfecta, dice su médico el Dr. Ross McIntire. — Freud, Mac Dougal y Darwin estudiaron la risa.—Una explicación biológica de las "lágrimas de cocodrilo".—Las canas no son signos de vejez. —

(Por el DOCTOR JULIO CANTALA)

"La risa es un lubricante social". — (Sir Arthur Thompson)

—Buenos días, Mr. President... —Buenos días, Mr. Ford...

Este saludo estampado surgió de los labios de las dos figuras más prominentes de los Estados Unidos el reciente 27 de abril en uno de los salones de la Casa Blanca. Una de ellas es Franklin Roosevelt, que en el campo crece en el "new deal", en el "zrain trust" y en las "federaciones obreras". En el terreno biológico, es un ejemplar característico del hombre llamado "tipo tiroideo sensorio". La otra figura la constituye Henry Ford, señor feudal de la industria moderna, enemigo del "new deal", del "brain trust" y de los "sindicatos". Para un biólogo, el magnate de Detroit es un "tipo adrenomotor". Roosevelt y Ford, son dos ejemplares clásicos del hombre moderno, y sin embargo son antagónicos. Están separados por sus ideas político-sociales como están distanciados en su estructura biológica; y quizá la ideología de ambos sea una consecuencia de esta diferencia en sus organismos.

Como buenos americanos ("good sport" que se dice idiomáticamente en el argot neoyorquino), se han reunido en la Casa Blanca al objeto de cambiar impresiones y buscar una solución a la crisis económica que muerde al país. Los dos "enemigos" se saludaron como

los pugilistas que entran en el cuadrilátero. Ford seco, pero sincero. Roosevelt, con su eterna sonrisa con la que siempre desarma a su adversario. La glándula "tiroidea" y la sensibilidad exquisita del Presidente, hacen de él un hombre emocional; en cambio el magnate automovilista está dominado por las glándulas "adrenales" y por la influencia del aparato motor (músculos), con lo cual resulta un hombre seco, dinámico y frío.

Roosevelt es el primer Presidente de los Estados Unidos que ha inundado al país de sonrisas. Ha enseñado a los americanos a reír. Desde Jorge Washington a Hoover, todos los Presidentes de la Unión, eran serios con un "trismo" (contracción) marcadísimo en las comisuras labiales. Roosevelt haría la tradición. ¿Cuál es la causa de este simpatiquísimo y eterno reír...?

Freud dice que la risa es una economía en los desgastes físicos. Mac Dougal casi opina como el maestro vienés al definir el fenómeno de la risa como un "preventivo de la fatiga y de la depresión". La definición clásica de la carcajada como extravasación de la alegría es ingenua y elemental. En realidad, la ciencia en los días actuales se encuentra casi en tinieblas cuando trata de explicar el fenómeno de la "risa".

Porque sin duda el hombre primitivo reía de una manera diferente de las personas modernas. No sabemos tampoco el significado de la risa, al subsistir a través de la evolución humana desde los tiempos del hombre llamado "Pitecatropus" hace 500.000 años, y, como desconsuelo (podemos afirmar que en realidad ignoramos el verdadero "estimulo" (causa biológica) que induce a la hilaridad... Fué Darwin uno de los primeros que intentó profundizar en la mecánica de este fenómeno. El sabio inglés calificó a la risa como una cualidad inherente a los humanos (desde la edad de tres meses) pero también confirmó la existencia de este fenómeno en los monos y antropoides superiores. En estos animales, vió la sonrisa como una reacción ante el placer, como también confirmó la presencia de las lágrimas en estos cuadrumanos ante el dolor físico y moral.

La risa, por consiguiente, es un sintoma de los hombres "emocionales" que son partidarios de la renovación. Claro es que se puede reír sin que exis-

tan las contracciones de la cara y demás fenómenos que el famoso Leight Hunt, llamó "convulsiones felices". La biología moderna define esos que ampulosamente se llama "seriedad", como un "desajuste" o una "desarmonía" entre los "estímulos" que recibe el hombre y la mecánica del sistema nervioso llamado "gran simpático". — Ahora bien, tal trozo del sistema nervioso está influenciado por ciertas glándulas, y entre estas principales son, la "tiroidea" y las "adrenales". Si predominan las últimas, los "estímulos-jocosos" no tienen respuesta orgánica, y por consiguiente no originan el reír. La "seriedad" pues, es una degeneración.

La carcajada que despiertan las "cosquillas" entra dentro de la categoría de la "risa mecánica o vegetativa", la cual es semejante al llanto originado por las frotaciones de los ojos o por la irritación de una substancia extraña dentro de los párpados. Se puede reír o llorar, sin experimentar la sensación de placer o dolor. Las mal tratadas "lágrimas de cocodrilo" son fenómenos muy distanciados de la emoción. En los desiertos de Arizona y New México vive un lagarto que los naturalistas llaman "phynosoma" que ante la presencia del hombre empieza a producir una congestión tan exagerada en sus ojos, que acaba por "verter lágrimas de sangre...". Es decir una hemorragia a través de los párpados del animal, producida sin duda por una reacción de su organismo en pos de la defensa.

La creencia general de los biólogos modernos, es achacar la función de la "risa" a la presencia dentro de la sangre, de cierta Hormona (substancia segregada por una glándula) que todavía no se ha podido definir y ni mucho menos aislar. Si tal teoría es cierta, resulta que el tipo que más debe segregar esa hormona de la "hilaridad", es el llamado "tiroideo-sensorio", al que pertenece Roosevelt. La Endocrinología considera a este ejemplar como resultado de una evolución a través del crecimiento, o en otras palabras, que no es el "congénito" es decir, que no tiene esta estructura en el momento de nacer. Por fenómenos extraños (muchas enfermedades, condiciones de clima, etc.) este "tipo" se forma mostrando los rasgos y características que siguen: Conce-

Pasa a la pág. 6

VIBRACIONES DEL MINUTO

Problema De Fronteras

Por una rara coincidencia al mismo tiempo que "LA TRIBUNA" de hoy publica las declaraciones del general Somoza, Presidente de la hermana república de Nicaragua en las que dice que por unas pulgadas de tierra Nicaragua no peleará con Honduras, también el Lic. don Luis Anderson en importante reportaje para el mismo diario hace declaraciones casi similares, viendo el problema de fronteras entre ambas naciones centroamericanas desde un punto de vista mucho más elevado, mucho más fraternal, desde ese punto de vista centroamericano que por tanto tiempo ha sido el sueño de los más grandes hombres del Istmo.

Ambas declaraciones concordantes traen un rayo de esperanza a la paz. No irán a la guerra Honduras y Nicaragua, y pareciera que esta mediación para arreglar la cuestión de

fronteras, quedará definitivamente con el predominio de la paz.

No podemos menos que augurar muchos laureos para ambas naciones al colocarse en tesis tan fraternal en estos momentos.

Se desprende, pues, de ambas declaraciones que la propulsión los dos gobiernos es tendiente a la paz, a la fraternidad y a la concordia. No podemos menos que felicitar a todos los mediadores que han logrado romper la columna vertebral al iniciado conflicto y que van iniciando ya la solución definitiva de él.

Es dable pensar por lo tanto que en próxima fecha en que se vuelvan a reunir los mediadores, será para legar a ese arreglo que tanto ansían los países centroamericanos para sus hermanas en litigio.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



ESTUDIOS POLITICOS Y SOCIALES

LOS DE LA CELULA ROJA

Siguen empeñados los que otrora militaron en las falanjes rojas en querernos saturar de su comunismo arrepentido. Todos los días vemos una columnita dedicada a nosotros con ese infantil pretexto.

El "Diario de Costa Rica", desde cuyas columnas se enderezan los fuegos contra nosotros, con propósito tan sin fundamento, es quien menos puede auspiciar esa clase de ataques, pues bien lo sabe él, y si lo ha olvidado se lo podemos recordar, que entre los miembros de primera fila de su personal de redacción hay algunos que pertenecían a una célula y tenían su carnet en la organización roja del comunismo criollo.

No sabemos a ciencia cierta qué razones hayan tenido para abjurar, si es que han abjurado de su credo moscovita lo que si es verdad es que eran miembros activos y además contribuyentes y participantes en todas las actividades de esa organización de extrema izquierda.

Tal vez esto pueda explicar aquellos editoriales que produjeron el alarimo, pues que mejor no los hubiera escrito ninguno de los redactores

de "Trabajo", y que dicron lugar, ya lo dijimos, a que uno de nuestros más ilustres pensadores tildara a ese periódico como periódico comunista.

Como pareciera que la memoria en nuestra latitud tiende a flaquear, es muy fácil para nosotros, de seguirse en ese torpe afán, reproducir esos famosos editoriales, y posiblemente hasta una copia o constancia de los carnets que tenían los miembros de la redacción de ese periódico desde el cual se nos quiere disparar hoy pólvora roja de la que ellos usaban en los días no muy lejanos en que formaban y decían presente cuando se les llamaba a filas.

También recordamos unas conferencias de carácter comunista que fueron ofrecidas, aun cuando no dictadas, a todos los miembros de la organización ruso-tica que hoy aparentan repudiar, pero con un fin exclusivamente comercial, y de ninguna manera como consecuencia de una convicción, por que perro que come huevos, aunque le quemem el hocico...

DOCTOR LAFUENTE

SENSACIONAL EXCLUSIVA DE "NOVEDADES"

Los Misterios de la Trata de Blancas

XI

No era posible retroceder. Avancé unos pasos en la nueva habitación. Llegué hasta dar, entre aquellas sombras, con una valija que no me costó abrir. Había ropas. También había papeles. Creí que con esto había encontrado todo. Pero el hecho de sacar lo encontrado allí de la habitación podía ser peligroso. Entonces opté por recoger lo

La policia panameña cae sobre la Casa del Almendro. — En tanto registraba una baliija que contenia documentos de inapreciable valor, los gendarmes penetraron en la Casa del Almendro y se dispusieron a "copar" la habitación del Barón Latorre

Como el hombre mosca, hube de arañar las paredes exteriores de la casa para librarme de caer en las garras de al policia. — Sañuda persecución para Carlota a raíz de la muerte del Barón —La caja de laca, único que pude salvar.....

que me pareció más revelador y así pude hacerme de un testimonio irrecusable. IRRUMPE LA POLICIA

EN LA HABITACION

Pero no había terminado mi labor cuando me percafé que estaban

los agentes de la policia en la habitación contigua. Era un trance apurado, para mí, porque qué derecho tenía yo de permanecer en

una habitación que no había alquilado y no estaba ahí el hueco por donde me había introducido como un testimonio irrecusable de que al go sospechoso pasaba?

La situación mía era desgraciadamente angustiosa. No hallaba qué hacer; pero no era la primera vez que me encontraba en casos así y opté por forzar una de las ventanitas que daban a la calle, y há— Pasa a la pág. 4

DE SABADO A SABADO

No quiere el Ejecutivo que el Congreso distribuya el millón de dólares de la United. Y no quiere porque cuando el Congreso se pone a distribuir, lo hace de un modo fantasmagórico.

El millón de dólares Inmediatamente convierte al millón en un billón, con esa facilidad parlamentaria con la que se convierte lo negro en blanco. Para un diputado, por ejemplo, decir que ahora es de noche es la cosa más sencilla de la vida. Y en materia de números suelen agregar ceros como quien agrega palabras más o menos. Un millón de dólares en las manos del Congreso resultan ser como diez millones. Es óleo. Tanto para esto, tanto para aquello y tanto para esotro. La mar y sus conchas. Y luego hay que ver el poder imaginativo de los diputados habiendo tela que cortar. Hagamos, dirá alguno de ellos, la carretera panamericana por nuestra cuenta. El otro dirá que con ese millón de dólares se puede comprar a las compañías Eléctricas. El más entusiasta propondrá que lo mejor es comprar una flota naval con submarinos, acorazados y todo. Otro para una flotilla de aviones. Y no faltará quien proponga que la United nos de le millón y que con ese millón compremos el negocio a la United para que no haya aquí compañías extranjeras.

Y el Ejecutivo que conoce toda esta fantasía de Julio Verne de los señores diputados, prefiere ser el Ejecutivo mismo el que reporta la sumilla esa del contrato bananero.

Porque de este modo las cosas se harán mejor.

Por ejemplo, se piensa hacer casas para obreros y trabajadores, en San José, ahora que los trabajadores se van a ir para la región del Pacífico. Ahora que las cosas se van a necesitar en aquella región se hacen en esta y de este modo los obreros y trabajadores no se juntarán nunca con ellas.

También se pueden hacer otras cosas muy prácticas como por ejemplo gallineros públicos para uso de los pobres, o cualquier otra cosa por el estilo.

Pero ante el pugilato entre los dos poderes para administrar el millón, tal vez sería conveniente que no lo administrara ninguna de las dos partes. Que se lo den a la Municipalidad.

O al patronato de la infancia.

O al gobernador de la provincia.

No vayan a creer que solamente los poderes

son capaces de hacer preciasuras con los dolaritos. Y si no que lo prueben. Que nos lo den a nos otros y ya verá el país cómo en menos que canta un gallo habremos hecho maravillas...

Cuando esta mañana leímos en el colega de la mañana "Diario de Costa Rica" el título siguiente "Trascendental Conferencia celebrada en Los Cartagos entre el señor Presidente de la República y los secretarios de Hacienda y Fomento". Nos que damos con el alma en un hilo. Nos pusimos carne de gallina y casi ni queríamos leer la noticia trascendental...

Lo de una información

Caramba... qué pasará... Nos persignamos. Tomamos un poco aliento. Queremos un sostén para no caer, y como quien se aventura en un mar tempestuoso, apuramos la noticia de un solo trago...

Aquello debería ser terrorífico, como dice Borges. El acabose. Qué le habrá dado a don León? Y qué le pasará a don Chico, Dios Santo... y temblamos por nuestro candidato don Ricardo Pacheco Lara...

Horror... Una conferencia del Presidente en aquellas soledades, divisando el volcán Poás y ya en la vertiente del Atlántico.

Y acabábamos de leer también lo de Hitler y Mussolini, y lo de los reyes de Inglaterra en Francia...

Y la toma de Albococer. Y la manta pintada. Era para temblar... Y leímos. Desde la primera línea hasta la última.

Y no encontramos la sensación. Total que visitaron a don León, que tomaron café a las cinco de la tarde. Que don Chico de Paula dijo que hacía un frío que pelaba.

Contestó Pacheco que llovía como si estuviéramos en pleno octubre.

Don León bostezó tres veces. Le mandó saludes con Chico de Paula a don Carlos Aragón.

Después fueron a ver una vaquilla preciosa que acaba de nacer en los propios Los Cartagos, y como había llovido se le ensuciaron los zapatos a don Chico que no llevaba polainas.

Don León dijo que él si usaba polainas siem

romántica

pre y que todos sus ministros deberian imitarlo. Hablaron también de que don León cumple dos años de presidencia.

Ah... dijo don Chico... Oh... agregó don Ricardo... Don León parecía que quería decir algo, pero se quedó callado.

Iba a prender un cigarro, pero se acordó de que no fuma y expresó el siguiente pensamiento: —Dichosos los que fuman...

Hubo admiración de los secretarios por tan rotunda frase.

Se dieron luego expresiones de amistad. Y se vinieron los secretarios llegando a San José a las seis en punto de la tarde, hora en el que el sol trasponía los linderos del horizonte hasta perderse tras las montañas grises y neblinas de los Andes...

Sensacional. Estupendo... maravilloso.

Don Arturo Volio dice que tenemos plétora de abogados, ingenieros, farmacéuticos y médicos; y que en cambio no tenemos agricultores de verdad. Y de verdad tiene razón don

Lo de don Arturo. Desde el presidente de la República hasta el Lic. Sánchez Morales son abogados, pasando por don Tobis el de Relaciones, y desde el Ingeniero Pacheco Lara hasta el que hace los planes en fomento son ingenieros, y desde don Claudio Cortés que administra el ferrocarril, hasta cualquier empleadillo son farmacéuticos.

Y agricultores ninguno.

Y sin embargo, decimos que somos un país agrícola. Pero no tenemos agricultores.

Veamos los candidatos del mañana. Lic. don Ricardo Jiménez. Doctor Rafael Angel Calderón Guardia, y el Ingeniero don Ricardo Pacheco Lara.

Cuando tenemos por ejemplo a Conducho Gutiérrez que es agricultor, y a don Fernando Castro que es agricultor, y nadie se acuerda de ellos.

Total que no paga ser agricultor. Y por eso que no paga es que no los hay. No los habrá...

Porque en tierra de agricultura, los agricultores son humildes vecinos solamente.

Y entonces que no se queje don Arturo. La agricultura es una cuestión simplemente

SUBEN LOS PRECIOS del cacao en el Atlántico

Fuerte Aprovisionamiento Del Comercio Importador.

SE DEBE A ESO EL ALTO MONTO POR CONCEPTO DE IMPORTACIONES

CON PRECAUCION HA FIJADO EL GOBIERNO EL MONTO DE LOS INGRESOS PROBABLES DEL PROYECTO DE PRESUPUESTO

Las ventas comerciales han disminuido considerablemente en los cuatro primeros meses del año en relación a las del pasado en el mismo período; en cambio, las importaciones han aumentado de manera extraordinaria. No se compaginan estos factores que oficialmente han sido investigados por el Contador Mayor y el Secretario de Hacienda, el primero para razonamientos comentaristas en sus informes oficiales, el segundo para una necesaria y precisa ilustración en su labor de formación de los nuevos presupuestos.

Resultado de esos estudios, en cuanto a las mayores importaciones: Proviene de pedidos hechos de octubre a diciembre del año pasado y de enero a febrero del corriente, cuando la paz europea inminentemente amenazada, por lo que nuestro comercio se apresurara a un aprovisionamiento considerable de mercadería, de manera que el caso no origina de un superior consumo.

Es por esto que el secretario de hacienda al establecer las cifras del presupuesto para 1938 en lo que respecta a Probables ingresos, tomara las de las mínimas posibilidades en cuanto a la renta de importaciones, en lo que ha obrado, desde luego, con lógica y recomendarle prudencia. Porque es de suponer que el

actual extraordinario exceso en las importaciones ha de producir, prontamente, una inevitable depresión en esas actividades comerciales con el consiguiente forzoso debilitamiento en los ingresos por impuestos aduaneros.

Los meses más fecundos en esta clase de ingresos fiscales son los de setiembre, octubre, noviembre y diciembre por las fiestas pascuales,

las cívicas y porque precisamente son en esos meses de verano en que se provee el comercio minorista rural; y contra todo pronóstico, ahora resulta que las importaciones habidas de enero a abril, superan en mucho a las de aquellos meses. Algo raro y en demasía significativo cuya única explicación está en el fundamento de aquella circunstancia.

TREMENDO COMBATE...

—VIENE de la Página Primera de los batallones nacionalistas atacaron las posiciones fortificadas republicanas en las alturas en ambos lados de la carretera, desalojándolos con fuertes bajas. Los despachos mili-

tares aseguran que los rojos trataron luego a infiltrarse en las líneas rebeldes, pero se les obligó a retirarse a la protección de los bosques de Olivas y frutales; donde los leales se han atrincherado detrás de los cerros de piedra y en los terraplenes de las fincas en las faldas de los cerros de la costa. Las operaciones en gran escala continúan demorándose (debido a que continúan las fuertes lluvias en las zonas de Alfambra y Castellón. La artillería republicana ha estado bombardeando a intervalos y a larga distancia las ruinas de los edificios de Teruel, en especial el del banco.

Murió hoy...

—VIENE de la Página Primera

del Estado dictó una serie de fuertes medidas antisemitas que resultaron perjudiciales para los negocios y las relaciones internacionales de Rumania, por lo que el rey Carol se vió obligado a pedir la renuncia de su gobierno.

El alza ha sido de cinco colones por quintal

DEBESE A LAS BUENAS PERSPECTIVAS EN LOS MERCADOS NORTEAMERICANOS

El experto en negocios de exportación de productos nacionales don Frank Maduro, nos informa que el precio del cacao ha subido en Limón a treinta colones quintal, esto es, cinco puntos, equivalente a cinco colones, y del futuro de este comercio nos habla ese buen amigo en términos agradablemente optimistas. Está en lo posible, augura — que ese producto vuelva a adquirir los precios de "fantasía" del año pasado que se cotizara hasta cincuenta y seis colones. La cosecha principia el mes entrante y promete ser abundante. En este negocio todo mayor precio de veinte colones deja utilidad al productor. La exportación de cacao en 1937 fue de 70 mil sacos o sean 105 mil quintales con un valor aproximado de C 525.000.00. Esta industria agrícola es de importancia vital a la economía de la provincia de Limón y con su producto ha contribuido a combatir la crisis que por tanto tiempo agobiara a esa provincia, y así vemos en la forma y condiciones admirables en que renuevan todas las actividades en la vida de los negocios en general en el puerto del Atlántico y poblaciones de la línea. En esto las cosas han cambiado notablemente por ese lisonjero resurgimiento. Las cosas vendrán a

mejor si pasan en el Congreso los contratos bananeros del Pacífico. Limón ganará también mucho con esto porque por ese puerto se hará, por lo pronto, el tráfico de transporte de la fruta y esas actividades imponen a la compañía compradora y exportadora de la misma un mayor gasto de movilización en el cargamento de buques, y desde luego con un superior movimiento naviero. Es mi impresión que ya pasaron para Costa Rica los años de las "siete vacas flacas" y que el país ha entrado en el período de las "siete vacas gordas". Hay que saber aprovechar estos nuevos años de bonanza, y así será por la triste experiencia que nos dejarán los pasados de privaciones, miserias e incertidumbres. Es también mi impresión que la United Fruit Company procurará, en un próximo futuro, ampliar sus actividades bananeras en la región Atlántica habilitando nuevas zonas para plantaciones de bananos en tierras vírgenes y fértiles. De cualquier manera la compañía ha de buscar los medios de hacer flete a su ferrocarril y de intensificar su comercio bananero en los mercados internacionales y se verá obligada a aumentar la producción de fruta en aquel litoral.

¿ESTA PERDIENDO EL CAFE DE C...

De la revista de la firma californiana Otis, MacAllister y Co., correspondiente al 3 del presente mes, reproducimos los siguientes conceptos acerca de la situación del mercado cafetero de San Francisco. Dicen así:

"El mercado ha estado firme pero generalmente quieto esta semana. Las opciones de Nueva York mostraron una ganancia neta de 4 a 6 puntos y el volumen de operaciones fué un poco mejor que el mes pasado.

Los precios colombianos fueron muy firmes: avanzando casi 1/8C más que los bajos de la semana pasada. Las lluvias en Colombia continúan retardando la llegada de los cafés de la nueva cosecha, y las existencias en los Estados Unidos están bastante reducidas, siendo solo 272.000 sacos en comparación con 583.000 sacos en esta misma fecha en año pasado. En toda la semana no hubo ofertas para embarque futuro más que a precios más altos que la base por cafés en existencia, pues los vendedores están indispuestos a descontar el futuro temiendo que si la cosecha tarda mucho más los precios avanzarán debido a las compras que se tendrán que hacer para cubrir estos contratos. También parece ser bastante claro que, mismo cuando la cosecha está moviendo libremente, la escasez de existencias hará forzosa cierto número de compras las que pudieran

Así lo informa desde San Francisco, Otis, MacAllister

Esto está perjudicando, desde luego, a nuestro producto y pone a nuestro producto en peligro de perderse.

LOS PRECIOS PARA LOS CAFES SE HAN MANTENIDO FIRME EN ALGUNOS CASOS, EN OTROS...

absorber casi todas las ofertas y, de consiguiente, evitaría una acumulación de cafés que podría deprimir el mercado. En simpatía con la situación colombiana, los precios en los Estados Unidos están firmes y, en algunos casos, un poco más altos. Cafés Prime Washed de buena calidad de taza de Guatemala y El Salvador fácilmente se vendieron esta semana a \$7.75 F. O. B. Semi Hardbean alcanzó hasta \$8.25 por lotes de buena calidad que no habían palidecido. Se hubieran podido vender vafés Hardbean y Strilly Hardbean de \$8.50 a \$9.00 pero los dueños rehusaron casi todas las ofertas y los compradores se negaron a aumentar estos límites.

Es más y más aparente que muchos cafés todavía en Guatemala y Costa Rica están perdiendo su color lo que también está perjudicando la calidad de la taza. En vista de esto recomendamos que hagan todo lo posible para



EXQUISITA AGRADABLE

ESTE ES EL SECRETO PARA MANTENER SUS DIENTES BLANCOS COMO PERLAS

USE

MELBA

LA PASTA DENTRIFICA QUE USA TODA PERSONA DE BUEN GUSTO.

Pídala en cualquier Botica o establecimiento.

AL 800 POR CIENTO EL TIPO DE CAMBIO EN NICARAGUA

LA SITUACION ECONOMICA ORIGINO EL RETIRO DEL GOBIERNO DE DOS SECRETARIOS DE ESTADO

Lo que informan personas que llegan de Managua

El tipo de cambio, en relación con el dólar, llegó ayer en Nicaragua al 800 por ciento. La situación económica, — informan pasajeros llegados ese mismo día de Managua, — es cada día más crítica, las dificultades para la vida son mayores como las preocupaciones por las consecuencias que sobrevengan por ese estado anormal de cosas. La dimisión del secretario de finanzas don José Benito Ramírez, acaudalado comerciante, a quien se tiene por un estadista de verdad,

dimisión obligada por las críticas e irremediables condiciones porque atraviesa la Nación nicaragüense en este instante de suprema gravedad, produce profundo pesimismo en el país y su retiro del gobierno del General Somoza se tiene a signo fatal.

Es público y notorio en Managua que por idénticas circunstancias retiróse también del gobierno el secretario de fomento ingeniero don Román González y anunciase, a sotovoce las dimisiones de otros ministros. Repuso al ingeniero González en fomento don Antonio Flores Vega, ministro del gabinete del ex-presidente General Moncada comentándose que esa designación produjo en el deseo de agradar al general Moncada, para atraer sus completas simpatías hacia el gobierno.

El poder adquisitivo del trabajador del campo ha llegado a nada, prácticamente. Gana pocos centavos de dólar por ocho horas de trabajo y pasa grandes miserias. Por igual situación atraviesan los empleados públicos y particulares que por la desmedida alza del cambio ven sus sueldos reducidos a una mínima expresión. Las ventas comerciales han reducido enormemente y las importaciones son muy limitadas.

Al comercio importador han sido cortados los créditos en el exterior por las dificultades que tienen para pagar. Para cubrir sus obligaciones depositan Córdobas en el Banco Nacional pero como esa institución no dispone en el extranjero de fondos para girar, no lo hace en la proporción debida, y de ahí aquel drástico procedimiento de parte de aquellos industriales exportadores extranjeros, que hanobstruccionado profundamente todas las actividades del comercio nacional.

Háblase constantemente de leyes de emergencia para contrarrestar la horrenda crisis, pero la verdad es que el gobierno no se atreve a tomar medidas de esa especie y que el público espera con ansias en la esperanza de que en algo puedan remediar la situación. Así piensa el pueblo, mas los hombres de saber y de experiencia tienen la impresión de que por esos sistemas el desastre será mayor y quizá sean estas opiniones las que influyan en el ánimo del presidente Somoza para lanzarse a aventuras de tal especie.

tumbres y los hombres.

El diputado por la provincia de Alajuela, un señor Sibaja, hace esta consulta a la cámara: —“Debe o no votar el diputado en asuntos en que tenga algún interés personal?” El caso provoca una larga y acalorada discusión; lo primero, por la importancia moral del asunto, y lo segundo, porque la iniciativa hería indirectamente la susceptibilidad de algún compañero de Cámara el señor Sibaja. El congreso se declara en este sentido: —“Eso quede al aprecio de propia dignidad personal de cada representante”. Abi expresada en breves palabras, una gran doctrina sobre principios de moral y caballerosidad.

SERIOS DESPERFECTOS en las FUENTES DE LA CAÑERIA DE SAN JOSE.—

Las fuertes lluvias de los últimos días causaron la caída de grandes terraplenes

Desde antier, el agua de esta capital aparece muy turbia. En algunos sectores faltó el líquido elemento, provocando una protesta de los vecinos. Recogiendo informes, logramos averiguar que las fuentes de Tres Ríos, que surten de agua a la capital, sufrieron serios desperfectos al caer, con motivo de las fuertes lluvias de los últimos

días, grandes terraplenes que obstruyeron algunos tubos y ensuciaron el agua.

Inmediatamente que se dió aviso a la municipalidad de lo ocurrido, se impartieron órdenes para que una cuadrilla de trabajadores se ocupara en la reparación de los daños.

Desde antier en la tarde se trabaja activamente en la reparación de esos daños.

Ayer, con instrucciones de la ingeniería de cañería y cloacas, se puso al agua doble cantidad de cloro, para matar las bacterias, pues el agua, como decimos antes, se ensució bastante con las grandes cantidades de tierra que cayeran.

Los misterios de la...

(Viene de la pág. TRES)—

ciendo las del hombre mosca, me deslicé por una corniza hasta llegar a un balcón, volviendo a introducirme a la casa del Almendro con fiando al acaso los papeles y cuanto había logrado.

PERO LA CAJA DE LACA

Pero quedaba la caja de laca en mi poder. Indudablemente había maniobrado con suma rapidez y esto me había puesto una vez más a salvo. La caja de laca... qué tendria

la caja de laca?

LA PERSECUCION CONTRA CARLOTA

Entraba ahora el asunto en un nuevo y complejo plano. A raíz de la muerte del Barón Latorre, la policía panameña que ya había tomado cartas, por comisión de la arubense, en el asunto del incendio de hacia cinco años, procedía a perseguir sanudamente a Carlota. Esta permanecía aún en el hospital.

(Terminará el LUNES)

HOY HACE 50 AÑOS

* Un suceso de desagradable significación política se presenta en el congreso que hace pensar de que ya, a esa lejana fecha, ha cincuenta años atrás, existiera la Benemérita Institución de LOS BROCHAS o que el caso constituyera una de las primeras manifestaciones de ese denigrante mal nacional. Con motivo del enlace matrimonial de un pariente del Jefe del Estado, diputado él, un colega de Cámara, de apellido Ugalde, mociona en el sentido de que el congreso FELICITARA OFICIALMENTE al compañero matrimoniado y que para transmitir esas manifestaciones de aprecio, cariño y simpatías, se encargase una comisión especial del seno de la Cámara. Semejante iniciativa - brocha produjo en el parlamento una silenciosa protesta, pues, al ser votada la moción solo se levantó para aprobarla el diputado que la propusiera.

* Para reponer al diputado don Carlos Durán que declinará al honor de su credencial, fué llamado el suplente correspondiente don Juan B. Mata que a la sazón ocupara el puesto de Inspector de la Aduana y del muelle en Puntarenas, quien, sin cortapizas ni rodeos contesta al llamamiento del directorio de la cámara: —“No iré”. — El directorio insiste, interrogando: —“Vengan excusas justificadas”. — Don Juan informa: —“Enfermedad y mi la voluntad por desempeñar posiciones políticas”. La Cámara no se da por satisfecha, y reclama: —“Compruebe usted documentalmente, la efectividad de la primera de sus excusas, para resolver en ella”. — Don Juan guarda silencio y el directorio le conmina al deber de sus obligaciones para con la representación nacional. Mata ganó la partida. No fué al congreso.

* El caso anterior suscita en el congreso un interesante debate acerca de si las funciones de diputados eran obligatorias. El representante herediano Sr. González (don Félix) se declara en sentido afirmativo basado en el

artículo 77 de la Constitución. El representante Aragón (don Manuel) indica que no hay ley alguna que determine tal cosa, y que, desde luego, el ciudadano elegido diputado puede, perfectamente, declinar el honor a su credencial. Don Máximo Fernández opina: el caso está previsto en la fracción 3ª del artículo 13 de la Carta Magna: “el cargo de diputado, es renunciabile”. Y, en este sentido se declaró el congreso dejando por lo tanto tranquilo al señor Mata.

* Por ley y costumbre, en cada caso de falta absoluta de diputados principales (propietarios) practicábase elecciones parciales por los respectivos colegios electorales para llenar las plazas vacantes, por lo que resultaba una utopía la elección de diputados suplentes y debatido el caso en el congreso, este dispone reformar la ley de elecciones modificando el sistema en la siguiente forma y condiciones: —“Las plazas vacantes de diputados principales serán llenadas por los suplentes respectivos y se procederá a elecciones solamente en caso de que falten suplentes para reponer a los diputados propietarios”.

* El caso actual de Los Chiles y La Cuesta poblaciones fronterizas bastante lejanas de los mercados del interior y sin mayor facilidades de comunicaciones para transportes lo que obliga a esos vecindarios a proveerse de algunos artículos comestibles en comercio de pueblos de naciones limítrofes, presentose al gobierno del presidente Soto en 1888 con habitantes de ciertas secciones de Sarapiquí y San Carlos y llevado el problema a la consideración del Poder Legislativo este dictó una ley, de plazo fijo, exonerando de pago de derechos aduaneros a ciertos productos o artículos que importaran aquellos vecindarios de Nicaragua. No aconsejamos ahora el precedente. — Con seguridad que se prestaría a muchos procedimientos fraudulentos. Las cosas han cambiado, como las cosas

¿HA PERDIDO SU COLOR COSTA RICA?

Francisco, California, la firma Allister y Cº

de luego, la calidad de taza y el peligro de que no obtenga certificaciones

CAFES CENTROAMERICANOS EN AQUEL MERCADO, Y HAN TENIDO AUMENTO

ble por evitar este deterioro, pues materialmente reducirá el precio obtenible por estos lotes.

El día 28 de abril se inauguró en Washington, D. C. en la Unión Pan Americana la “Campana Cooperativa de Propaganda Cafetera”. Los fondos para la campaña fueron proporcionados por los varios países pan-americanos productores de café y los arreglos hechos por los esfuerzos de la Associated Coffee Industries of America (Sociedad de las industrias cafeteras de América). Se espera que esta campaña aumentará el consumo de café en América y estimulará la industria.

Esta semana ha habido rumores de más conferencias entre el Brasil y Colombia para lograr nuevos convenios relativos a la restricción de cosechas y al diferencial de precios. Hasta ahora el Brasil no ha anunciado oficialmente su programa para la cosecha que viene y se cree

que tales negociaciones, si están en trámite, tienen como objeto fijar la cuota de destrucción para la cosecha de 1938-1939. Entre los peritos se duda sin embargo, que el Brasil tome medidas que reducirán el total de sus exportaciones, especialmente en vista de su reiterada determinación de vender un mínimo de 16.000.000 sacos durante la temporada que viene. Además, algo bien cerca de esta cantidad será imperativo para el control del cambio que ese país necesita para su programa fiscal.

160.000 mi...

—VIENE de la Página Primera

préstito que Alemania ha ofrecido a su pueblo ha inducido al gobierno a efectuar un segundo aumento del monto total de esta emisión de seguridades del Estado, elevándolo a 1.600 millones de marcos. La suma original fijada por el gobierno había sido de 1.000 millones de marcos, pero la primera emisión trajo 450 millones de marcos más de lo que se necesitaba. La acción del Reichbank de hoy aumenta el monto del empréstito en 150 millones. El presidente del banco del Estado, doctor Hjalmar Schacht, telegrafió el resultado del empréstito al Fuehrer, quien a su vez agradeció al doctor Schacht los esfuerzos realizados.

PAGINA de la MUJER

NEURASTENIA

El trabajo excesivo, las calamidades de la vida, el debilitamiento proveniente de enfermedades recientes, etc., al restarle fuerzas al organismo, pueden trastornar las facultades mentales y dar origen a la neurastenia. Por eso cuando se observan síntomas de esta peligrosa dolencia debe dejarse inmediatamente toda actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio.

Buen consejo es, en estos casos, comenzar a tomar la

FOSFO KOLA

tónico, reconstituyente y anti-neurasténico, compuesto de nuez de kola, gluconato y glicero-fato de cal, extracto de quina roja y cafeína naciente. El efecto bienhechor de este valioso medicamento se nota enseguida. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio razonable.

LA VERBENA DEL COMITE PATRIOTICO ESPAÑOL



Entre las numerosas concurren- tes a la hermosa verbena que prepara con todo entusiasmo el Comité Patriótico Español figura la estimable señorita Ruth Martin Pages. Para el mencionado festival existe gran entusiasmo y se reservan bellísimas sorpresas. No cabe duda que resultará una fiesta muy animada y alegre.

Señorita RUTH MARTIN PAGES

CONVERSARON EN LA...

(Viene de la pág. DOS) —

tración y emoción antagónicas, tendencia para el cultivo del temperamento artístico, irritables, piensan en el prójimo más que en sí mismos, aptos para un pensar profundo, tendencias al humorismo, bondad, tendencias a la renovación, disposición para el análisis y el pensamiento profundos. Son lo que genéricamente se llaman "buenas personas". Enfermedades que más le atacan: la úlcera del estómago, la colitis, la angina de pecho y la neurastenia.

Por lo que respecta a Roosevelt, quizá el origen de su estructura biológica de estos días se debe a la pasada "parálisis infantil" de cuya dolencia surgió una "lucha heroica" a fin de dominar los músculos afectados por la enfermedad. El presidente ganó la batalla, hasta llegar a ser un organismo fuerte. El doctor Ross Mc Intire, médico de la Casa Blanca, hizo un examen a Roosevelt el pasado mes de enero, al cumplir los 56 años. Según el facultativo, el presidente está en perfecto estado de salud y quizá en mejores condiciones físicas que en la época en que entró en la Casa Blanca. En el curso de la actuación presidencial Roosevelt solo ha tenido un accidente: la pérdida de un molar inferior que se une a otra "desgracia" anterior, la extracción de un "incisivo" inferior, que vino a estropearle la estética de su popular sonrisa. Aparte de esto, el organismo "presidencial" es más que perfecto. Presión arterial 140-90 milímetros. Corazón y pulmones normales, etcétera. Solo se ha originado un fenómeno, también de carácter estético, que consiste en un casi completo blanquear de sus cabellos.

Poetas y escritores románticos, han escrito sobre las "canas" más que todos los biólogos y médicos; han desacreditado al "Cabello blanco" haciéndole sinónimo de senilidad. Se puede ser joven y tener muchos hebras de plata, como también la senilidad puede ir acompañada de cabellos more-

nos. Lo que ocurre es que "por casualidad", vejez y descoloración capilar coinciden en la mayoría de los casos dentro del organismo humano. Son coincidencias a que la Naturaleza no da importancia, y que serían suficientes para los humanos, si los poetas no las hubieran tomado por su cuenta para hacer vibrar la lira... La sociedad debiera encajar a los poetas dentro de un Tribunal de Responsabilidades.

La blancura del cabello (como la de cualquier otro objeto) es debida a la completa refracción de los rayos luminosos. Se pueden reflejar estos rayos sobre cristales, como los cristales de la sal o sobre diminutas células cristalinas, como las escamas del pescado, o también sobre ciertas vacuolas o cámaras diminutas llenas de aire, como las que tienen en sus flores la lila pálida y el narciso blanco. Lo mismo ocurre en un pelo blanco o en ala de un ave de plumaje albino. Una mariposa es pálida porque en sus alas hay cristales íntimos de ácido úrico que reflejan los rayos luminosos; los pelos del armiño están llenos de "camaritas" aéreas que sirven como objeto de refracción.

El color del cabello es debido a un pigmento llamado "melanina" (pariente de un fermento llamado "tirosinasa" y de un aminoácido titulado "tirosina", derivados de las proteínas en los alimentos: carne - huevos - pescado, etc.). La "melanina" da el color al cabello o a la piel. Por un fenómeno térmico, climatológico o alimenticio, esa "melanina" puede desaparecer del alma del cabello, y entonces el color se vuelve blanco. En las montañas de Escocia los conejos de piel gris se tornan albinos, en Suiza las vacas grises y negras sufren el mismo fenómeno. Y es que dentro del pelo se origina un fenómeno curioso, explicado por el famoso Metchinikoff, mago del Instituto Pasteur: "Los glóbulos blancos de la sangre (fagocitos) entran en el pelo y se tragan a los pequeños cor- Pasa a la pág. OCHO

OPERACION

Con todo éxito fué operado por el docto Zamora el ingeniero don Arnoldo Estrada P. Hacemos votos porque recobre prontamente el bienestar.

MEJORANDO

Ha seguido más satisfactorio el estado de salud de la estimable señora doña Clotilde Saborio de Pinto. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

EL ESTADO DE SALUD DE DON VICTOR EMILIO ECHEVERRIA

Continúa mejor de la enfermedad que lo obligó a trasladarse a Limón a esta capital, el caballero don Victor Emilio Echeverría Velázquez. NOVEDADES desea su pronto y efectivo restablecimiento.



El remedio más eficaz contra todas las enfermedades de las vías respiratorias.

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Agente Exclusivo:

DROGUERIA COSTA RICA

MARCIAL SOLERA V.

DOLORES ESCOBAR v. DE CARRASCO

HA MUERTO

su hijo Tomás Soley Güell, sus nietos Jorge Valverde y Mercedes Soley de Valverde, Fernando Valverde y Carolina Soley de Valverde, Luis Ugarte y Ethel Soley de Ugarte, Rodrigo, Elías y Rogelio Soley Carrasco y demás miembros de la familia doliente, al tener la pena de participarlo a sus amistades les ruegan asistir a las honras fúnebres que tendrán lugar a las cuatro de la tarde de hoy en al Iglesia de La Dolorosa, de donde saldrá el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, 7 de mayo de 1938.

La Sociedad Española de Beneficencia

tiene la pena de comunicar a sus miembros y amigos el sentido fallecimiento de su socio

DOÑA DOLORES ESCOBAR v. DE CARRASCO

e invita a los funerales que se oficiarán en la Iglesia Parroquial de La Dolorosa hoy a las 4 p. m. y luego acompañar el cadáver al Cementerio General.

San José, 7 de mayo de 1938.

Fallecimiento de doña Dolores Escobar v. de Carrasco

A la edad de setenta y cinco años falleció esta mañana en esta capital la respetable matrona doña Dolores Escobar v. de Carrasco, quien desde hace algún tiempo venía siendo víctima de penosa enfermedad.

Nació doña Lolita en la ciudad de Nerja, España, siendo sus padres don Rafael Escobar y doña Carolina Pérez de Escobar y muy joven hubo de trasladarse a Costa Rica en compañía de su hija, la recordada doña Carolina Carrasco de Soley, quien casara con don Tomás Soley Güell, fundando un prestigioso hogar, gala de la sociedad costarricense.

Fuó doña Lola dama por mil títulos honorable: su virtud acrisolada, sus cristianos sentimientos, su consagración al bien, su cariño para con sus semejantes, en fin, todo ese haz precioso de cualidades que hacen de la mujer sol que alumbraba con destellos inmarcesibles las conciencias y acercan al espíritu más a Dios, ostentó esta anciana venerable cuya alma dejó su morada mortal para ascender gloriosa hacia lo Eterno.

Hoy a las 4 p. m. serán oficiados los funerales en sufragio de su alma en la Parroquia de La Dolorosa, y a continuación seguirá el cortejo fúnebre hacia el Cementerio General.

NOVEDADES enluta sus páginas y presenta su pésame a su hijo don Tomás Soley Güell, a sus nietos: Don Fernando Valverde y doña Carolina Soley de Valverde; don Jorge Valverde y doña Mercedes Soley de Valverde; don Luis Ugarte y doña Ethel Soley de Ugarte (residentes en Perú), don Ethel, don Rodrigo, y don Rogelio Soley Carrasco, a sus sobrinos, bisnietos y demás deudos de la extinta, por cuyo descanso fervorosamente elevamos nuestra plegaria.

MUNDO DIPLOMATICO

—Para Panamá sale proxima mente el excelentísimo e ilustrísimo monseñor don Carlos Chiarlo, arzobispo titular de Amida y Nuncio Apostólico. NOVEDADES le anticipa su atento saludo de despedida.

—Para el mismo país salió esta mañana la encantadora señorita Frances Hornbrook, hija del excelentísimo señor Mr. Williams H. Hornbrook, ministro de los Estados Unidos de Norte América en Costa Rica y de su distinguida señora esposa doña Yolanda de Honiéro ok. NOVEDADES le desea un feliz viaje.

—Próximamente llegará a Costa Rica la distinguida esposa del honorable don Victor Ravello, encargado de Negocios de Francia en nuestra patria. NOVEDADES le anticipa su atento saludo de bienvenida.

—Con feliz resultado fué operado en la Habana el honorable señor don Antonio Mesa Plasencia, encargado de negocios de Cuba en Costa Rica. NOVEDADES celebra el buen éxito de la misma y desea su pronto bienestar.

NATALICIO

Hoy rememora la fecha de sus natales, la estimable señora doña Ada Brenes de Hidalgo. Le enviamos nuestras felicitaciones.

CUMPLEAÑOS

Con motivo de ser hoy el día de sus días le enviamos nuestras congratulaciones al joven amigo don Mario Terán Valls.

EL BAILE DE ESTA NOCHE EN CARTAGO.

Esta noche en el Club Social de Cartago tendrá lugar un baile de confianza con la Orquesta Vargas de Vargas de aquella localidad.

RESTABLECIMIENTO.

Ha entrado en período de completo restablecimiento de su reciente dolencia, el joven cito Manuel De Mendiola Bengoechea. Lo celebramos.

DE WASHINGTON

Próximamente llegará al país procedente de los Estados Unidos de Norte América, la simpática damita Norita Uribe, quien realizó sus estudios en Washington. NOVEDADES le adelanta su saludo de bienvenida.



ORION COMPETIRA FRENTE A LA MINERVA MAÑANA

CARIBE vs. SAN JOSE EN EL ESTADIO NACIONAL MAÑANA

San Lorenzo jugará mañana el segundo match de eliminatoria frente al Caledonia EL ALAJUELENSE SE ENFRENTARA AL UNION DE TRES RIOS — MORERA JUGARA EN CANCHAS ABIERTAS

La película de las olimpiadas que tomó Saprissa fué exhibida ayer.—Universitario y Libertad jugaron hoy una emocionante partida en el Estadio — También los "Ferroviarios" y los muchachos de Obras Públicas jugaron hoy

A las 8.30 a. m. tendrá lugar mañana el anunciado acto de inauguración de las canchas de basket de la escuela República Argentina.

Dos juegos tendrán lugar en primer término jugarán los equipos infantil de los sextos grados de

las escuelas Argentina y Perú, luego jugarán los fives Orión y Minerva.

En canchas abiertas se llevará a cabo el anunciado segundo evento de degradación Liga Deportiva Alajuelense y el Unión de Tres Ríos, campeón de segundas divisiones. Según se nos informa en este partido jugará Morera.

En la mañana de hoy, a las 10 horas, los equipos Universitario y Libertad jugaron un interesante coitejo en el estadio nacional en honor del distinguido profesor don Salvador Umaña, Director del Colegio Superior de Señoritas.

También en Plaza González Víquez jugaron los equipos Ferroviario y Obras Públicas. Jugaron en honor de Saprissa. Fué un evento interesante.

Ya es costumbre que el sábado dediquemos a hacer un bosquejo de lo acontecido durante la semana en materia deportiva. Sin embargo, hoy vamos a prescindir de ese comentario o resumen semanal, para hacer unas notas de "mínima cuantía" como dirían los abogados.

Insistir en la importancia de los juegos de mañana en el estadio nacional, sería cansar al público. Sin embargo, quién va a perder el nacional, emocionante y sin par gran partido Cubs vs. Selección Josefina?

El desfile de equipos será algo majestuoso. El envío del primer strike por el señor presidente un acto poco común en nuestro medio. La asistencia de aficionados, algo nunca visto. En fin, todo hace pensar que la de mañana será la sesión deportiva cumbre del mes de mayo.

Urge la...

—VIENE de la Página Primera ta de una manera amistosa para no amenazar la paz de Europa. Sir Neville también informó al gobierno alemán de que su gobierno había hecho gestiones ante el gobierno checo a fin de que éste hiciera todas las concesiones posibles para facilitar un arreglo.

SUCESOS

* Mordidos por perros: Eduardo León y el niño Fortuna to Herrera. Los canes sentenciados a muerte y sus dueños, multados.

* Contusionados y heridos en accidentes del trabajo: Julio Amador, de Puntarenas; Tomás Chaves Bello, Jesús Barboza, Arnoldo Ramírez y Roberto Matambros; ninguno de gravedad.

LA PELICULA QUE FILMO SAPRISSA

En la federación deportiva fué exhibida anoche la película cinematográfica que en los juegos olímpicos de Panamá tomó don Ricardo Saprissa, de todos los eventos, especialmente en los que participó Costa Rica, lo mismo que de los principales paisajes y obras progresistas de la vecina del Sur. Esta película no solamente es eminentemente deportiva y deja recuerdo exacto de lo que fueran aquellos juegos, sino que también es documental. Es decir, tiene vida e interés. Debe ser conservada y los costarricenses todos deben verla para formarse juicio de ella.

Nosotros queremos felicitar al señor Saprissa por la oportunidad de sus disparos fotográficos. No perdió un detalle, no se le fué por alto ningún aspecto importante.

Y reuniendo de este modo el arte con el deporte, y lo documental con lo objetivo de los juegos, ha formado un capítulo gráfico de aquellos juegos que será leído por mucho tiempo.

Conoce el señor Saprissa la técnica deportiva y de allí que su película pueda reputarse como una de las mejores de las que se tomaron de aquellos memorables juegos.

Los felicitamos cordialmente del mismo modo que lo hicieron anoche mismo quienes tuvieron el placer de contemplar el espectáculo.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
	14 30		6 00		10 30	LIMON	15 15		15 55		10 13	
	14 40		6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45		10 03	
	14 40		6 10			MOIN JUNCTION			15 45		10 03	
	14 54		6 30			CASTRO			15 25		9 45	
	15 34		7 25			ZENT			14 30		9 00	
	15 41		7 45			ESTRADA			14 10		8 51	
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					
	15 41		7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10		8 51	
	15 46		8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45		8 46	
	16 50	13 45	9 40		12 25	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30	7 47	
	16 58	13 51	9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25	7 37	
	18 05	15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40	6 30	
	18 35	16 00				GUAPILES				6 00	6 00	
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
	17 15		15 45	9 55	16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30		7 55	
	17 40					HEREDIA					7 30	
	18 10					ALAJUELA					7 00	

RIO BANANO				RAMAL DE CAIRO				RAMAL DE INDIANA				RAMAL DE MONTE VERDE			
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)		RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)		RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)		RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	
Martes y Sábado	ESTACIONES	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Sábado solamente	ESTACIONES	Sábado solamente	ESTACIONES	Viernes solamente	ESTACIONES	Viernes solamente	
Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas		Horas		Horas	
13 10	Bananito	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Dorotea	8 30	15 20	La Perla	14 50				
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde (Espalme)	14 15				
14 40	Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 06	10 35	Siquirres	6 45							
			14 55	Golden Grove	15 20				16 10	Siquirres	14 00				

G. P. CHITTENDEN, GENERAL MANAGER

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

COMO UNA PAGINA DE LAS "MIL Y UNA NOCHES!" — EL MAS GRANDE espectáculo del SIGLO!! — La película que costó 3 MILLONES!

ROSALIA

MAÑANA DOMINGO A LAS 4 - 7 - 8.45 en el PALACE y a las 8.45 en el VARIEDADES

"ROSALIA", LA MARAVILLOSA, MAÑANA EN EL PALACE A LAS 4 — 7 — 8.45 Y EN EL VARIEDADES A LAS 8.45.

Las deslumbrante y milyuechesca opereta por Nelson Eddy y Eleonore Powell, será un llenazo fantástico y formidable

Enorme, delirante es el entusiasmo que existe en toda la capital por asistir al estreno de ROSALIA, la fastuosa y deslumbrante opereta que presenta mañana domingo el teatro Palace, en las tandas de 4 — 7 — 8.45, todo el día y a las 8.45 en el Variedades.

ROSALIA, la maravillosa producción de lujo de la Metro-Goldwyn Mayer, constituye uno de los más grandes éxitos artísticos y taquilleros del año, ya que está interpretada por Nelson Eddy y Eleonore Powell, dos favoritos, dos ídolos de nuestro público.

En ROSALIA, Nelson Eddy cantará ROSALIA I LOVE YOU el fox tema y el vals CERCA, que constituyen las dos piezas musicales que están haciendo furor en el mundo entero.

HOY, SABADO 7 de mayo.

PALACE

A las 1, 2.30, 4, 7 y 8.45
ENTRADA \$1.00

"LAS OLIMPIADAS DE PANAMA"

Grandioso exitazo!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 . . . 60
Comienza la Serie:

EL AVION Fantasma

Episodios 1, 2, 3 y 4

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 . . . 30
Termina la gran Serie:

"Nuevas Aventuras de Tarzán el Indomable"

Episodios 9, 10, 11 y 12

AMERICA

A las 7 y 8.45 . . . 30

LA ISLA DIABOLICA

por ANN SHERIDAN

LIBANO

BARRIO MEXICO

A las 7 y 8.45 . . . 30

"Nuevas Aventuras de

Comienza la Serie:

Episodios 1, 2, 3 y 4

KEITH

BARRIO KEITH

A las 7 y 8.45 . . . 30

DIRIGIBLE

por Jack Holt y Fay Wray

IDEAL

BARRIO LUJAN

A las 7 y 8.45 . . . 30

El Capitán Sangre

por ERROL FLYNN

Como el entusiasmo es desbordante, las localidades del Palace están volando rápidamente y se calcula que no menos de 3 mil personas aclamarán el glorioso espectáculo de ROSALIA mañana, domingo, en el Palace.

Hay que tener en cuenta que ROSALIA va desde las cuatro de la tarde en el Palace y que ello es una prueba de la gran calidad artística de la producción inimitable y única.

Para el domingo próximo, BESOS BRUJOS el segundo cañonazo arrollador con Libertad Lamarque, la que está arrollando con "Ayúdame a vivir".

PARA EL SALVADOR

Mañana sale por la vía aérea para El Salvador, el joven don Rafael Guirola, de la sociedad salvadoreña, que ha disfrutado de varios días de recreo en Costa Rica. NOVEDADES lo despide cordialmente.

EL MENSAJE PRESI...

(Viene de la pág. DOS) —

La contratación con la United Fruit Co. es la mejor que se ha celebrado hasta ahora con esa Compañía, sin debates ardorosos de prensa ni agitaciones en el congreso. Este contrato es la demostración de que la compañía americana puede convertirse en una gran palanca de progreso para Costa Rica cuando hay hombres comprensivos en el gobierno que sepan entenderse con sus directores en un plano de equidad comercial y de patriotismo.

El proyecto de construcción de un barrio obrero es uno de los de mayor actualidad mundial. Ese barrio debió haberse construido hace diez años; pero en esto, como en todo, los hombres del pasado se quedaron en simples promesas. A las consideraciones de equidad que contiene el Mensaje en apoyo de este proyecto, yo prefiero la razón de higiene, porque son las clases pobres las que incuban los gérmenes infecciosos y las que desconocen las precauciones profilácticas.

Las obras de fomento son considerables y de gran utilidad para los vecindarios. Las que están en vía de ejecución o en proyecto son más importantes todavía. Esa es la parte material de la actuación de un gobierno. La vigilancia y el severo control de la construcción de las obras públicas es lo que siempre faltó en las administraciones anteriores. De esa negligencia no se podrá tachar a este Gobierno, porque es precisamente su grande y minuciosa supervigilancia la que le permite llevar a cabo sus obras a precios más bajos que nunca.

En resumen: su absoluta dedicación al ejercicio del alto mando que el país le ha confiado es una de las características del Presidente don León Cortés. Esa actividad de toda hora es una consecuencia de la innegable concentración de funciones que tiene. Que esto sea bueno o que sea malo, no lo diré, pues esa es una cuestión de temperamento y de organización. En todo caso, dada la facilidad de trabajo que tiene don León, ese procedimiento no perjudica al buen servicio público y a la rapidez de las resoluciones, como ocurría con los Presidentes que hasta 1936 gobernaron en Costa Rica. Puede con toda facilidad probarse que todos los órganos de la administración pública estuvieron anquilosados hasta el

No revocará..

—VIENE de la Página Primera

de relaciones; de la cámara, McReynolds, declaró en una entrevista con la UNITED PRESS "Adverso la resolución del senador Nye y me opongo a promulgar una acción legislativa en la actualidad para cambiar el estatuto de la ley de neutralidad para cambiar el estatuto de la ley de neutralidad en su forma presente. La revocación del embargo probablemente darían comienzo al envío de grandes cargamentos de material de guerra a España desde los puertos de los Estados Unidos, y esto pudiera ser interpretado por los gobiernos de Italia y Alemania como un acto hostil hacia ellos. Los Estados Unidos mantienen relaciones amistosas con ambas naciones, y yo propongo mantener estas relaciones en un esfuerzo de impedir que el país sea embrollado

MEDIACION HISPANO...

—VIENE de la Página Primera

tros están dispuestos a luchar hasta el fin. El canciller Julio Alvarez del Vayo, quien representará España republicana en la reunión del consejo del lunes, llegará a Ginebra mañana, domingo, y se cree que él hará todo lo posible para conseguir el apoyo de los miembros de la liga para una acción mediadora conjunta. Uno de los delegados informó a la UNITED Press de que Rivas hizo la observación de que alguno de los delegados dirigiera una carta al presidente del consejo sugiriendo una acción mediadora extranjera para establecer un armisticio entre los dos bandos, y luego el consejo pudiera autorizar a ciertas naciones hispano-americanas a que procedieran a iniciar las gestiones mediadoras. Entrevistado por la UNITED PRESS Rivas Cherif negó todo conocimiento de los supuestos sondeos iniciados por él acerca de la celebración de un armisticio en España, y agregó que los republicanos españoles jamás negociarían con los rebeldes en pie de igualdad.

en una guerra". Entre tanto el comité de relaciones del senado no ha cambiado sus planes para discutir el asunto del levantamiento del embargo tan pronto que tenga a su disposición el informe que pidió al Departamento de Estado.

TELICA EN RUINAS...

—VIENE de la Página Primera

nuevos informes que NOVEDADES ofrece al estimable público también proceden de nuestro servicio exclusivo y pagado de la UNITED PRESS. Al mismo tiempo aprovecha NOVEDADES la oportunidad de expresar a la nación nicaragüense su más profunda simpatía por las desgracias ocurridas y las sensibles pérdidas materiales ocasionadas por el terremoto.

MANAGUA, 7. — UP. Informes adicionales recibidos acerca del terremoto que al medio día de ayer destruyó por completo la pequeña ciudad de Telica aseguran que dos niños perecieron al derrumbarse las casas donde se encontraban, y que el número de heridos es crecido. —La iglesia y el cuartel de la guardia na-

cional se encuentran en ruinas. En la antigua capital, León, treinta personas resultaron heridas y cincuenta casas fueron destruidas por el violentísimo sacudimiento sísmico. Entre los edificios públicos que sufrieron extensísimos daños se encuentran el mercado y la catedral, mientras otras diez iglesias también resultaron dañadas. Las comunicaciones ferroviarias a lo largo del trayecto de Corinto a Managua quedaron interrumpidas a causa de los daños ocasionados en los puentes en la vía férrea y el colapso de los tanques de agua.

MAÑANA en el RAVENTOS

a las 7 y 8.45 p. m.
La tempestad más devastadora que ha soplado en una pantalla de plata:

"EL HURACAN"

(THE HURRICANE)
con DOROTHY LAMOUR
y JOHN HALL

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 0.60
Poderoso estreno Paramount de intriga, espionaje, terror y muerte!

en: "ALAS NEGRAS SOBRE LONDRES"
(The Girl From Scotland Yard)

con KAREM MORLEY
y ROBERT BALDWIN

Mañana: 2: La Venganza de Tarzán. 4: Heidi A las 7 y 8.45: HURACAN

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 . . . 0.40
Warner Oland, en:
"CHARLIE CHAN EN BROADWAY"

Mañana: 2 y 4: Bajo el Cielo de México. 7: No se puede Tener Todo. 8.45: HEIDI

ADELA

A las 7 y 8.45 . . . 0.50
RAFAEL FALCON, en:
"BAJO EL CIELO DE MEXICO"

Conversa...

(Viene de la pág. SEIS) —

púsculos de la substancia colorante. Es una limpieza producida por esos glóbulos sanguíneos que trabajan como las hormigas.

Es un error decir: Qué morena tan linda... Científicamente, el pirojo se puede traducir como: Qué melanina tan perfecta.

El pasado 27 de abril, los periodistas que hacen la información en la Casa Blanca tuvieron motivos para mil conjeturas después de la entrevista entre Ford y Roosevelt. Solo unos cuantos observadores pudieron definir esta entrevista como una alianza entre las dos glándulas más antagónicas del cuerpo humano: Entre la Tirol des y las adrenales.

Roosevelt es un médico que maneja la panacea universal contra todos los males: La Risa. Un hombre que ríe no se enferma, como un pueblo que maneja la risa no se ocupa de problemas políticos, ni de revoluciones, ni del movimiento de las masas. La inercia es la madre de todos los vicios y la "seriedad" es el nido de todos los engendros sociales.

citado año. Hoy, aun la suspensión de un baile inconveniente lo resuelve y ordena el Presidente de la República con mayor rapidez que el gobernador de la provincia.

CONCLUSION

El éxito del Mensaje Presidencial ha sido, pues, completo e indiscutible. Pecaría de falta de sinceridad y de patriotismo la opinión pública si no lo reconociera así. Hemos salido al fin definitivamente de los viejos moldes y de los antiguos métodos de los gobiernos poltrones. Ese éxito no será efímero, por consiguiente, y ha conquistado de plano el respeto de la ciudadanía al alto funcionario, más que a la función. Esa debe ser precisamente la ambición cívica de un hombre; pues el respeto debe ser inspirado, pero no exigido. Y son las obras o las actuaciones de un ciudadano las que se lo procuran,

Ante ese Mensaje se estrellarán muchos cargos que se dirijan al Presidente Cortés, y le evitará por tanto el tener que entrar en polémicas ardorosas. Eso le permitirá también inclinarse un poco más hacia la CONVIVENCIA con sus gobernados y hacia la ecuanimidad y la TOLERANCIA que tan útiles y necesarias son a los gobernantes del negro liberalismo que se está implantando en América después de la magna Conferencia de Buenos Aires. La tolerancia es uno de los signos de la superioridad. Victor Hugo inmortalizó a su padre con la siguiente anécdota ocurrida en España:

Después de un combate favorable a las armas francesas, — dice el gran poeta en la Leyenda de los Siglos — iba el General Hugo por un sendero. De pronto oyó los lamentos de un soldado español caído a un lado de la vía y perdiendo sangre por varias heridas. El español se moría de sed, y suplicaba que le dieran agua. El General Hugo detuvo su caballo, sacó una cantimplora y se la dió a su ayudante para que refrescara los labios del herido. Pero éste, al ver tan cerca a un General enemigo, le disparó un pistoletazo en la cabeza. La bala pasó rozando la sien del generoso General. Pasada la sorpresa, el padre del poeta ordenó a su ayudante: —DADLE DE BEBER A PESAR DE ESO.